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本报讯（九江报业融媒记者储义）9 月
21 日，市委书记林彬杨到湖口县和彭泽县
调 研 ，实 地 考 察 长 江“ 最 美 岸 线 ”打 造 工
作。他强调，我们要深入贯彻习近平生态
文明思想，自觉贯彻落实习近平总书记关
于长江经济带“共抓大保护、不搞大开发”
的重要要求，以更强的担当、更实的举措，
全面加强长江生态保护与修复，推进生态
环境突出问题整改，持之以恒、久久为功，
奋力书写共抓大保护的合格答卷，为保护
好中华民族母亲河作出九江应有贡献。

蒙蒙细雨中，江水奔涌、白鸟点点、汽
笛声声。林彬杨从石钟山码头登船顺流而
下，实地考察长江“ 最美岸线”打造成效。
破浪前行，只见初秋时节的长江九江段，天

高水阔，两岸绿树成阴、码头有序、环境整
洁，长江“最美岸线”已然成形。林彬杨对
长江“最美岸线”打造工作成效给予肯定，
他指出，近年来，我们以打造“最美岸线”为
抓手，统筹推进水体和岸线、产业和生态综
合治理，打了一场生态环境保护的漂亮翻
身仗，闯出了一条“生态优先，绿色发展”的
新路子，探索了生态环境治理的新模式，水
美、岸美、产业美、环境美目标基本实现，展
现了九江践行生态文明思想的新境界。但
我们也要看到差距和短板，对存在的问题
要高度重视，切实再提升、再整治。

在彭泽县调研项目整改点时，林彬杨
强调，修复长江生态环境是新时代赋予我
们 的 艰 巨 任 务 ，也 是 人 民 群 众 的 热 切 期

盼。要聚焦问题狠抓整改，紧盯中央环保
督察和群众反映强烈的突出环境问题，逐
一列出清单，狠抓整改落实。要大力推动
产业绿色发展，深入推进传统产业优化升
级综合试点，持续巩固小化工企业出清成
果，促进沿江产业转型升级。要大力推进

“五化”（环境景观化、企业环保化、生产安
全化、产业循环化、管理智能化）园区建设，
提升园区生态化水平。

在调研禁捕退捕工作时，林彬杨强调，
长江流域重点水域禁捕退捕，是贯彻“共抓
大保护、不搞大开发”战略导向的实际行
动，是让长江生态休养生息的重大战略举
措。我们要切实提高政治站位，坚持问题
导向、精准施策，有序有力做好禁捕退捕各

项工作，坚决打赢长江禁捕退捕这场攻坚
战。要深入贯彻群众路线，带着感情、换位
思考去了解渔民需求，坚决做细做实退捕
渔民转产安置和生计保障工作，确保实现
禁得住、退得出、能小康。

在调研现代农业综合体项目时，林彬杨
强调，要带动生态价值转化。坚定不移走生
态优先、绿色发展之路，大力推进产业生态
化和生态产业化，不断提升绿色发展水平。
要培育绿色产业，打通“绿水青山就是金山
银山”的转化通道，推动生态要素向生产要
素、生态财富向物质财富转变。要挖掘盘活
各类旅游资源，构建全域旅游发展新格局，
将积蓄的“生态存量”转化为“经济增量”。

市委秘书长吴照友陪同调研。

林彬杨在湖口县和彭泽县调研时强调

深入学习贯彻习近平生态文明思想
奋力书写共抓大保护的合格答卷

9 月 19 日，2020 第三届江西全民旅游消费节暨第四届中国
旅游目的地大会在南昌举行。本次活动以“新旅游、新消费、新
机遇”为主题，优选全省各地文旅企业产品、旅游金融和供应链
产品、旅游大住宿产品、旅游大交通产品、旅游网红产品、特色旅
游美食商品等进行推广和交易，集中展示“吃、住、行、游、娱、购”
等旅游要素产品。记者在活动现场看到，不论是九江展厅所展
示的九江地方特色商品，还是九江文化旅游推介会，极具地方
特色的“九江元素”赢得了一拨又一拨好评，频频“吸睛”。

推介会开启浪漫“九江之旅”

“悠然庐山，自在九江”。9 月 19 日，2020 第三届江西全民
旅游消费节九江文化旅游推介会在消费节活动现场举行。庐
山植物园、中华贤母园、石钟山、瑞昌剪纸、武宁采茶戏……在
推介会上的宣传片中，不仅展示了大美九江丰富的旅游资源，
还展示出浔阳古城深厚的文化底蕴。参与活动人员伴随着悠
扬的古乐声，开启了一段浪漫的“九江之旅”。

九派浔阳郡，分明似画图。市文广新旅局副局长杨珺从
九江是“文化大观园”“历史名城”“生态氧公园”“物产丰饶”之
地、“亲清商城”5 个方面在推介会上介绍了九江。据了解，近
年来，我市旅游产业快速发展，现有国家 5A 级旅游景区 1 处，
国家 4A 级旅游景区 18 处，国家重点风景名胜区 2 处，国家级
自然保护区 3 处，国家森林公园 8 处，国家湿地公园 3 处，国家
级文物保护单位 20 处，全国汉传佛教重点保护寺庙 3 处。参
加推介会的南昌市民刘青表示，虽然南昌离九江很近，但他之
前对九江的旅游景点了解不深，听完推介后，发现九江有很多
可以游玩的景点，今年的国庆假期，他要来一场说走就走的

“自由自在九江行”。
推介会上，市文广新旅局推出的《春江花月夜》《自在九江

行》《九江的邀请》等节目把现场氛围推向了高潮，进一步为参
会人员展示了纷繁多样的浔城文化，在收获阵阵掌声的同时，
让更多的人了解九江、走进九江。

九江地方特色商品受追捧

彭泽瓜蒌籽、白鹿洞书院名碑法帖、修水手工艺品……当
天，在活动现场，九江展厅所展示的地方特色商品受到不少南
昌市民和参与活动人员的青睐。 （下转五版）

在2020第三届江西全民
旅游消费节上

“九江元素”
频频“吸睛”

九江报业融媒记者 陈 诚

本报讯（九江报业融媒记者陈诚）作为庐山国际爱情电影
周的重头戏，9 月 20 日下午，国际华语爱情电影论坛在庐山举
行。省委宣传部副部长吴永明出席并讲话，省文联主席叶青，
市委常委、宣传部长潘熙宁，副市长李小平，中国电影资料馆
副馆长张小光，解放军文化艺术中心副主任颜品出席。

吴永明从如何认识庐山、为什么在庐山举办国际爱情电
影周、今后该如何发展 3 个方面发表讲话。他指出，庐山是世
界名山，也是人文圣山，希望借业界专家齐聚庐山、坐而论道
之机，为庐山的发展建言献策。同时，值《庐山恋》首映 40 周年
之际，通过打造庐山国际爱情电影周，让“庐山天下悠”这个金
字招牌擦得更亮，把绿水青山转化成为“金山银山”，把庐山国
际爱情电影周打造成为全民共享的爱情电影盛宴。

据了解，本次国际华语爱情电影论坛围绕“中国类型电影
的创新发展”“西方爱情经典电影的启示”等内容开展了主旨
演讲，同时还涵盖了导演对话、编剧对话，交流分享创作理念、
成果、经验，探讨爱情电影创作及发展新路径等环节。

国际华语爱情电影
论坛在庐山举行

农村公路既是关乎经济发展的“大交
通”，更是关乎农民幸福生活的“大民生”。

“四好农村路”建设事关我市乡村振兴的大
事、经济发展的要事、脱贫攻坚的紧事，今
年，市《政府工作报告》明确了全年要新改
建农村公路 400 公里的目标任务。

为达到县道三级及以上等级公路比率
达 50%，我市所有 25 户以上自然村通水泥路
要实现“建好、管好、护好、运营好”农村公路
的这一总目标。近年来，我市各地掀起了

“四好农村路”建设高潮，取得显著成绩。其
中，湖口县、武宁县相继获得“四好农村路”
省级示范县，共青城市、瑞昌市、湖口县、永
修县相继获得镇村公交省级示范县。

近期督查调度的数据显示，今年，已超
额完成建设任务有：德安县 26 公里，已完成
30.4 公里；修水县 98 公里，已完成 106.7 公
里。完成任务过半的有：武宁县 24 公里，已
完成 20.8 公里；湖口县 19 公里，已完成 15.5
公里；瑞昌市 30 公里，已完成 18.8 公里；庐

山市 22 公里，已完成 10.7 公里；完成任务过
30%的有：永修县 10 公里，已完成 4.9 公里；
都昌县 84 公里，已完成 26.8 公里；建设进度
特别缓慢的有：彭泽县 59 公里，仅完成 15
公里；濂溪区 6 公里，仅完成 0.8 公里；柴桑
区 22 公里，仅完成 0.6 公里。

从整体来看，我市稳步推进“四好农村
路”建设，取得明显成效。但无论是数量还
是质量，各县（市、区）之间还存在不平衡不
充分问题，与市委、市政府的要求、与乡村

振兴的需要相比，还有不少差距。
今 年 市 级 层 面 下 达 给 彭 泽 县 的 农 村

公 路 建 设 目 标 任 务 是 59 公 里 ，截 至 9 月
初，仅 完 成 15 公 里 。 针 对 彭 泽 县 目 前 农
村公里存在发展速度不快、投入力度不足
的问题，彭泽县相关负责人表示，彭泽县
将完善机制、强化任务、传导压力，加快推
进 农 村 公 路 建 、管 、养 、运 可 持 续 协 调 发
展，把农村道路建成人民群众信得过的放
心路。 （下转五版）

在白水湖街道三里村，即将新添二
个七人制足球场，为周边足球爱好者提
供了施展球技的舞台。近日，记者走进
三里村看到，球场整体美观大方，人工草
坪厚薄均匀平整。该项目预计 9 月底完
成施工，并向社会开放。

三 里 村 足 球 场 位 于 殷 家 畈 安 置 小
区 北 门 旁，占 地 约 5000 平 方 米 。 这 里
曾 是 一 片 荒 地 ，长 期 闲 置 无 人 打 理 。
村 里 人 便 在 此 处 种 菜 ，还 有 人 随 地 乱
扔垃圾，异味刺鼻，附近村民们路过时
都捂着鼻子躲着走。脏乱差的局面必

须 要 彻 底 改 变 ！ 去 年 底 ，这 片 荒 地 开
始实施“ 大改造”，菜地铲平了，垃圾被
一车车清走了……长满杂草的荒地脱
胎换骨，地面硬化铺上了水泥，变得干
净又整洁。

为响应创建全国文明城市号召，共
创整洁有序的城市环境，2018 年 10 月，
白水湖街道向上级部门提出申请，建设
足球场等公共文化设施。三里村自筹资
金约 300 万元，建设了两个七人制足球
场，进一步完善基层公共活动设施，丰富
了村民们的文化生活。“七人制足球场从

2020 年 8 月动工建设，目前，球场进入施
工收尾阶段。”三里村村委会主任曹剑告
诉记者，球场开放后，将实行网上预约
制，针对当地村民实行免费开放，其他人
员参照当地标准收费。

足球场的建成，不仅解决了卫生环
境问题，还为村民提供了文化活动的场
地，可谓是一举两得，受到村民们的拍手
称赞。“以前这里杂草多，路面坑坑洼洼，
真没想到现在的变化这么大。在家门口
就能踢上足球，那可真方便！”村民们赞
不绝口，纷纷竖起了大拇指。

文明出行 规范停车
火车站附近人员、旅客流量大，能否有序、规范停车

考验着市民和旅客的文明程度。9 月 21 日，火车站附近的
停车位，虽然车辆较多，但两轮摩托、两轮电动车在指定
的区域按规定整齐有序停放。

（九江报业融媒记者 欧阳海员 摄）

为农村公路建设提档加速
九江报业融媒记者 沈明杰

文明城市创建的答卷
上，文明交通是一道“必考
题”。不逆行、不闯红灯、
按车道行驶、拒绝乱停乱
放，每一个小小的文明行
为，就是城市一道最美风
景！“维护交通秩序，争做
文明市民”“斑马线前停一
停，引领城市新文明”。在
我市创建全国文明城市过
程中，市公安交警部门和
相关部门密切协同，广大
交通参与者积极配合，市
中心城区“治乱、治堵”工
作纵深推进，我市在交通
整治方面的成效有目共
睹：遇红灯时，行人驻足耐
心等待；过斑马线时，驾驶
员礼让行人；道路两旁，小
车“各归其位”……文明的
交通秩序，为我市创建全
国文明城市营造了城市最
美风景。

史无前例“千警
上路”重拳出击交通
陋习

交 通 秩 序 作 为 一 座
城 市 文 明 程 度 的“ 晴 雨
表”，无疑是必须过关的

“硬条件”。为坚决打好这场攻坚战，九江公
安交警全警动员，强化措施、对标整改、统筹
推进，吹响了决战创文的“冲锋号”。

今年 4 月，在市创建全国文明城市指挥部
的统一部署下，市公安局交管支队打响了中
心 城 区 交 通 陋 习 综 合 整 治 攻 坚 战 。 8 月 26
日，交管支队再次出台创建全国文明城市决
战冲刺工作方案，共抽调 1224 名警力组成一
支史无前例的“超强警力”阵容，再次向“交通
陋习”“宣战”。

“千警上路”。在中心城区 17 个主要路
口、30 条主次干道和 54 个重点场所开展交通
陋习集中整治行动，重点集中整治行人闯红
灯、翻越护栏、乱穿马路；非机动车闯红灯、逆
向行驶、不按规定车道行驶；机动车不礼让行
人、车窗抛物、违法停车等违法行为。同时，
我市大胆探索，对党员、公职人员的不文明交
通行为，抄告其工作单位进行批评教育，取得
了良好的效果。

“5+2”“白+黑”，顶烈日、斗酷暑、沐风雨，
在各路口、重点路段指挥交通，疏导车流、处
理事故、纠正违法……这是交通警察们的工
作常态。 （下转五版）
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昔日荒地变身运动场

落实落实进行时进行时

滨江路原封闭施工路段恢复通行
近日，滨江路（北径路与龙开河路交叉口至庐山北路口）已

恢复正常通行，路面铺上了沥青并重新施划了交通标线。此前
由于中心城区水环境系统综合治理项目施工的需要，该路段一
直处于全封闭状态。 （九江报业融媒记者 刘 家 摄）

九江报业融媒记者 吴金阳


